



コロナ禍の災害を想定した避難所設営
(9/6町職員による防災訓練)

- 9月定例会・議会ダイアリー…………… 2～3P
- 一般質問…………… 4～9P
- 二常任委員会…………… 10～11P
- 総務経済常任委員会所管事務調査・編集後記…………… 12P

《9月定例会》 令和元年度 各会計決算を認定

令和2年9月定例会は、9月4日に招集され14日間の会期で開催されました。

今定例会に提出された議案は、議員提出1議案、町長提出19議案と報告2件で、いずれも慎重な審議が行われ、原案どおり可決・認定されました。

また、5名の議員による一般質問を行い、9月16日に閉会しました。

議決結果 《9月定例会》

賛成=○ 反対=● 欠席=欠 除籍=除

発議1件、議案19件、報告2件のうち、賛否が分かれた案件は3件でした。議案名中の「横芝光町」と「～について」は、省略表示しています。

議案番号	議案名	議決結果	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	
			小倉弘業	森川貴恵	印東彦治	秋鹿幹夫	宮園博香	山崎義貞	越川一雄	庄内賢一	鈴木和彦	鈴木輝男	川島仁	川島富士子	鈴木克征	鈴木唯夫	八角健一	川島勝美	
議案第1号	新型コロナウイルス感染症の影響に伴う地方財政の急激な悪化に対する地方税財源確保を求める意見書	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	(注)	○	○	○	
議案第1号	国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長は議事進行を行うため賛否表明はしません。賛否同数の場合のみ、「議長裁決」として表明します。	○	○	○	
議案第2号	使用料及び手数料条例の一部を改正する条例の制定	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
議案第3号	介護保険条例の一部を改正する条例の制定	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
議案第4号	ひとり親家庭等医療費等の助成に関する条例の一部を改正する条例の制定	原案可決	○	○	○	○	○	●	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
議案第5号	特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例の制定	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
議案第6号	山武郡市環境衛生組合規約の変更に関する協議	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
議案第7号	匝瑳市ほか二町環境衛生組合規約の変更に関する協議	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
議案第8号	令和2年度一般会計補正予算(第4号)	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
議案第9号	令和2年度後期高齢者医療特別会計補正予算(第1号)	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
議案第10号	令和2年度介護保険特別会計補正予算(第2号)	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
議案第11号	令和2年度病院事業会計補正予算(第3号)	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
議案第12号	令和元年度一般会計決算の認定	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
議案第13号	令和元年度国民健康保険特別会計決算の認定	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
議案第14号	令和元年度後期高齢者医療特別会計決算の認定	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
議案第15号	令和元年度介護保険特別会計決算の認定	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
議案第16号	令和元年度農業集落排水事業特別会計決算の認定	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
議案第17号	令和元年度東陽食肉センター特別会計決算の認定	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
議案第18号	令和元年度病院事業会計決算の認定	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
議案第19号	財産の無償貸付け	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○		○	○	○	○
報告第1号	令和元年度健全化判断比率の報告																		
報告第2号	令和元年度資金不足比率の報告																		

令和元年度 会計別歳入歳出決算額

区 分		歳入決算額 (A)	歳出決算額 (B)	歳入歳出差引(A) - (B)
一	般 会 計	110億6,418万7千円	103億8,934万2千円	6億7,484万5千円
特 別 会 計	国 民 健 康 保 険	30億204万8千円	29億4,545万4千円	5,659万4千円
	後 期 高 齢 者 医 療	2億8,894万4千円	2億7,574万8千円	1,319万6千円
	介 護 保 険	24億8,582万9千円	23億4,415万1千円	1億4,167万8千円
	農 業 集 落 排 水 事 業	5,904万3千円	5,753万5千円	1,508万円
	東 陽 食 肉 セ ン タ ー	2億1,148万8千円	1億7,948万5千円	3,200万3千円
	病院事業会計 (東陽病院)	収益的収支	15億3,018万1千円	15億3,588万1千円
	資本的収支	2億7,716万2千円	3億7,647万4千円	△9,931万2千円

※病院事業会計で資本的収支額で不足する9,931万2千円は、過年度分損益勘定留保資金から補てんした。

報告第1号

令和元年度健全化判断比率の報告

(単位：%)

実質赤字比率	連結実質赤字比率	実質公債費比率	将来負担比率
— (14.24)	— (19.24)	6.3 (25.0)	10.7 (350.0)

※表中()書きは、横芝光町の早期健全化基準を記載

報告第2号

令和元年度資金不足比率の報告

特別会計の名称	資金不足比率	事業の規模
病院事業	—	9億2,345万9千円
農業集落排水事業	—	8,868千円
東陽食肉センター	—	1億5,075万2千円

議員提出議案

発議第1号

新型コロナウイルス感染症の影響に伴う地方財政の急激な悪化に対する地方税財源確保を求める意見書について

〔可決〕

地方自治体は、福祉・医療、教育・子育て、防災・減災、地方創生、地域経済活性化、雇用対策など喫緊の財政需要への対応をはじめ、長期化する感染症対策にも迫られ、今後の地方財政は、かつてない厳しい状況になることが予想されるため、国において令和3年度地方財政対策及び地方税制改正に向け様々な対策が確実に実現されるよう、関係機関へ意見書を提出しました。

【意見書提出先】

内閣総理大臣、内閣官房長官、衆議院議長、参議院議長、財務大臣、総務大臣、厚生労働大臣、経済産業大臣、経済再生担当大臣、まち・ひと・しごと創生担当大臣

議会ダイアリー

8月

- 3日・八匠水道企業団議会令和2年8月定例会
- ・農業振興地域整備促進協議会
- 5日・男女共同参画推進会議
- 7日・東陽食肉センター運営協議会
- 19日・決算審査(20・21日)
- ・横芝小学校改築基本構想業務委託に係るプロポーザル審査会
- 20日・匝瑳市ほか二町環境衛生組合議会令和2年9月定例会及び全員協議会
- 令和2年第2回山武郡市広域行政組合議会定例会
- 21日・九十九里地域水道企業団理事會
- 令和2年山武郡市広域水道企業団議会8月定例会
- 24日・議会運営委員会
- ・地域福祉計画策定委員会
- 25日・空家等対策協議会
- ・国民健康保険運営協議会
- 27日・土地家屋評価審議会
- 31日・議会議員全員協議会

9月

- 4日・9月議会定例会(1日目)
- 7日・総務経済常任委員会決算調査
- 8日・民生文教常任委員会決算調査
- 10日・9月議会定例会(2日目)
- 16日・9月議会定例会(3日目)
- 17日・総務経済常任委員会所管事務調査
- 18日・広報委員会
- 25日・例月出納検査
- 29日・地域公共交通会議
- 2日・令和2年山武郡市環境衛生組合議会第2回定例会及び全員協議会
- 6日・匝瑳市横芝光町消防組合議会令和2年9月定例会
- 14日・広報委員会
- 19日・地域福祉計画策定委員会
- 20日・広報委員会
- 22日・都市計画審議会
- 28日・例月出納検査
- 定期監査(29・30日)
- 29日・介護保険運営協議会

横芝光町の ここが聞きたい！

9月定例会
一般質問

～ 5名の議員が登壇し、町政を問う～

登壇者と通告内容

森川 貴恵 議員・・・P5

- ◆産直交流施設基本計画について
- ◆町の環境美化について
- ◆東陽病院の現状について

印東 彦治 議員・・・P7

- ◆社会体育施設の予約について
- ◆安全で安心なまちづくりについて

宮菌 博香 議員・・・P6

- ◆成田国際空港関係について
- ◆人事について

川島富士子 議員・・・P8

- ◆コロナ禍における諸課題について
- ◆安全で安心なまちづくりについて
- ◆優しさあふれるまちづくりについて



山崎 義貞 議員・・・P9

- ◆成田空港問題について
- ◆非核平和都市宣言問題について
- ◆防災対策問題について
- ◆鳥獣被害対策問題について

① 一般質問とは

町の行政全般について、執行機関に疑問点を問い見解を求めるものです。議会だよりに掲載される内容は紙面の都合上、要点のみとなっています。掲載できなかった質問は、町ホームページからご覧いただけますので、ホームページ内の「議会会議録」よりご覧ください。

なお、会議録の掲載は、議会終了後約3ヶ月を要します。現在、令和2年7月議会臨時会までご覧いただけます。





森川 貴恵 議員

平成31年度末オープン予定 産直交流施設基本計画の現状は

建設事業は一旦休止状態

Q 産直交流施設基本計画の現状は

A 平成25年度から検討を始めた産直交流施設建設計画は、

学校関係者の指摘、横芝光町まち・ひと・しごと創生会議からの意見、事業者の組織化や育成などの課題整理に時間を要すること、圏

央道と銚子連絡道路の延伸や成田空港の更なる機能強化など、町を取り巻く社会や経済の環境が大きく変化して

いく中で新たな時代を見据えるため、建設事業は一旦休止させている状況です。

Q 一旦休止の状況を町民に知らせ

A たか パブリックコメント後、休止の周知は行っていません。計画や各種調査のためには支払

れた金額の総額は

A 経費の総額は約1,161万円、その内1,084万円が調査や計画策定の経費となっています。

Q 今後についての考え

A は 産直交流施設については、棚上げ状態というのが正しい表現です。

Q 土地利用ビジョンの重点戦略に位置付けた「成田空港へ直結する幹線道路の整備促進 横芝光インターチェンジ周辺における複合拠点の形成」と連携し、計画区域内に民間活力も視野に入

れながら検討していきます。

Q コロナ禍の中、影響を受けた美化活動行事やボランティア活動の対応は。

A 町内一日清掃、栗山川周辺環境ボランティアは中止としました。例年に比べ広く雑草が繁茂しており、やはりポイ捨て

ゴミ等が多い状況があるので、不法投棄監視員や地域

住民の協力で対応します。

Q 不法投棄の現状は

A 現在町内の産業廃棄物不適正案件は18件あり、町内全域にわたっています。

Q 不法投棄撲滅に向けた取り組み

A 産業廃棄物の処理責任は、当然ながら行為者にあり、対応に苦慮しているのが正直なところです。今後も山武地域振興事務所と連携し、行為者に粘り強く働きかけていきます。

また、不法投棄監視員や職員によるパトロールを定期的に

に行っています。行為者が特定できず民地に不法投棄されている場合は、町で対応できませんので、県や警察等へ連絡し対応していきたいと思っております。

Q 東陽病院の新型コロナウイルス感染症による影響は

A 新型コロナウイルス感染による院内感染が発生し休診とした影響が大きく、4月・5月の収入見込みに対する減収額は5,000万円程度で、今後更なる収益減が懸念されます。

また、外来患者数・入院患者数についても、本年度4月から7月までは、前年同期と比べ外来で25%減、入院で4.6%減となりました。院内の感染防止を図るため、外来患者については、発熱や感染疑いの診察待ち時間が長くなる傾向にあります。入院患者についても、面会時間を事前に調整し短時間での面会としています。



東陽病院

一般質問

ふれあい坂田池公園野球場の 利用者の偏りの改善は



印 東 彦 治 議員

Q 社会体育施設の
予約状況について

A より多くの町民
の皆様に利用していた
ため、施設予約管
理システムを利用
しておりますが、電話
でも受けている状況で
あり、横芝光町社会体
育施設施行規則第3条
第3項により、町内に
在住または勤務する方
は、利用しようとする
日の2か月前、それ以
外の方は、利用しよう
とする日の1か月前か
ら予約ができる規定と
なっております。

6月から7月となります
が、スポーツ少年団とそ
他の団体の3団体が利用し
12回であり、そのうち土日
祝日を多く利用している団
体はスポーツ少年団で、6
月は土日祝日が8日で予約
が5.5日、利用が2.5日、
7月は土日祝日が10日で予
約が10日、利用が6日であ
り、土日祝日の合計が18日
で、予約の合計が15.5日
で86%、利用の合計が8.
5日で47.2%でありまし
た。

など予約方法の改善に取り
組んでまいります。また、
社会体育施設などの予約方
法や利用方法について再度
周知徹底するとともに、定
期的な広報にも努めてまい
ります。

◀ふれあい坂田池
公園野球場



Q ふれあい坂田池
公園の利用状況
について

A 令和2年度につ
きましては、4
月、5月が新型コロナウイルス
ウィルス感染症拡大防
止対策のため臨時休場
としておりましたので、

Q 利用者の偏りにつ
いて、町としてどのよ
うに認識しているか。

A 偏りがあることは認
識しております。よ
り多くの町民の皆様に利用
していただくためにも、運
用方法などを改善してい
く必要があると考えておりま
す。一例を申し上げますと、
一つの施設を1か月のうち
同じ団体が土日祝日の全て
を予約する場合は、活動状
況などを考慮し調整を行う

Q 防犯指導員の現状に
ついて

A 防犯指導員は町民の
安全で安心な生活を
維持するため、各地区から
推薦され、町長から委嘱さ
れた方たちです。現在は会



Q 災害廃棄物処理につ
いて

A 災害廃棄物処理の基
本的な考え方ですが、
災害廃棄物は一般廃棄物に
該当するため、処理主体は
町となります。当町におい
て一般廃棄物の処理は環境
衛生組合による広域処理と
なっておりますので、組合
や構成市町との連携が重要
となっております。町で
は現状に則した具体的な災
害廃棄物処理計画を策定す
ること、災害発生に備え
たいと考えております。

一般質問

2020.11

知的障害者（児）等への行政支援を

グループホーム等

支援ワーカーなどと連携を図る



川島 富士子 議員

Q 優しさあふれるまちづくりについて、「地域活動支援センターたんぽぽ」の拡充・町内における入所施設整備やグループホームの設置に伴う知的障害者（児）等への行政支援を。

A 「親亡き後問題」、障害者（児）の増加、障害福祉サービスを提供する施設の不足などの課題に対応するため、町が障害福祉サービスとして設置する「たんぽぽ」の役割について改めて整理する必要性を感じ、昨年度、利用者家族、指定管理者、町内障害福祉サービス事業者の意見を伺いながら「たんぽぽ」の在り方について検討を行いました。自立への早期移行、

他の障害福祉サービスとの併用、定年退所という利用に関するルールを設けることで、親亡き後を見据えた備えに繋がるとともに、定期的に新規利用者の受け入れが可能となり、世代間の公平性を確保できるものと考えております。入所施設は、障害のある方が地域社会の中で人々と共生し、その人らしく暮らせる環境を整備することが重要であるとして地域生活への移行の推進がされており、千葉県では新たな入所施設は設置せず、地域における住まいの場の確保として、グループホームの整備が最重要施策の一つに位置付けられております。障害者を対象と

するグループホームは、障害者総合支援法に基づき、主に夜間において日常生活上の援助を中心に自立した生活をするもので、孤立の防止、生活への不安の軽減、生活の継続の支援、就労支援等の課題に対応したサービス提供の整備」を掲げておりますが、人口減少と高齢化のため福祉人材の確保が難しく、なかなか新規事業者が現れない状況です。町は、障害のある方ができる限り身近な地域で生活できる環境整備としてグループホームは必要であると感じておりますので、県が設置しているグループホーム等支援ワーカーなどと連携を図ってまいります。



▶地域活動支援センターたんぽぽ

共同生活による身体・精神状態の安定などが期待されております。当町も第5期障害福祉計画で「入所等から地域生活への移行、地域生活の継続の支援、就労支援等の課題に対応したサービス提供の整備」を掲げておりますが、人口減少と高齢化のため福祉人材の確保が難しく、なかなか新規事業者が現れない状況です。町は、障害のある方ができる限り身近な地域で生活できる環境整備としてグループホームは必要であると感じておりますので、県が設置しているグループホーム等支援ワーカーなどと連携を図ってまいります。

※その他の質問

◎コロナ禍における諸課題について（災害および今後の対策）

- ・地域全体で様々な災害に備えるための対策について
- ・第2波に備えた対策について
- ・避難所運営のあり方について
- ・小中学校の熱中症対策とGIGAスクール構想関連事業等について

- ・「新しい生活様式」に向けた諸施策の具体化について

◎コロナ禍における諸課題について（医療費等助成制度の現物給付化）

- ・ひとり親家庭等について

◎安全で安心なまちづくりについて（県道横芝下総線バイパスの安全対策）

- ・反射材などの整備について



山崎 義貞 議員

非核平和都市宣言している 当町の取り組みは

山武郡市平和行進への後援と激励

Q 当町は「すべての核兵器がこの地球上から廃絶される日が来ることを希求し非核平和を宣言する」と高らかに宣言をしています。非核平和の具体的な取り組みは。

A ヒロシマ・ナガサキの被爆者が訴える核兵器廃絶国際署名（ヒバクシャ国際署名）に賛同するとともに、8月2日に行われました山武郡市平和行進への後援と激励をさせていただきました。

戦争の悲劇や惨禍を二度と繰り返してはならないと将来に渡り伝えて行くことは、重要なことであると認識しているところです。

Q NAAが発表した「7月空港運用法」では、旅客総数が93%減、国際線利用が97%減、国内線利用が72%減となつてい

る。新型コロナパンデミックによって、新たな生活様式が求められてきているときに、「成田空港の更なる機能強化」を見直す必要が生じてきているのではないかと。多くの騒音下住民が反対している飛行時間の延長についても見直しをしておくことについてどのように考えるのか。

A 航空機の大幅な減便やターミナル内店舗の売り上げの落ち込みなど、NAAの経営は厳しい状況にあると伺っています。しかしNAAからは、一定の期間が経過すると航空需要が回復するものと思われること、また、A滑走路の夜間飛行制限変更を含む更なる機能強化については、中長期的な航空需要に対するため必要な施策であることから、現段階では計画どおり進めると聞いており、当町もそのように認識しております。成田空港自治体連絡協議会では、8月21日に

「成田国際空港に係る新型コロナウイルス感染症対策に関する要望書」を国に提出し、その中で更なる機能強化については、当初の予定どおり推進することを要望したところです。



▲成田国際空港

Q イノシシによる農作物被害が発生しています。千葉県全体に広がり、年々増加する野生イノシシ被害に対する早期の駆除が必要ではないか。

A 町内でも複数箇所で見撃情報や農作物被害を寄せられています。農地や農作物被害を

防止するため、猟友会と連携し箱わなを設置しているところですが、昨年度から獣類の捕獲については、通年実施できるよう対策を強化するとともに、イノシシ捕獲用として箱わな3基、くくりわな20基を新たに整備し、昨年度は3頭のイノシシを捕獲しました。

横芝光町非核平和宣言

世界の恒久平和と人類の安全は、世界共通の強い願いである。しかしながら、いまなお核兵器は存在しすべての人類に脅威を与え続けている。

このかけがえのない地球の平和と命を核から守るため、私たち横芝光町民は、人類史上最初の核被爆国民として、非核三原則を堅持し、すべての核兵器がこの地球上から廃絶される日が来ることを希求し、ここに非核平和を宣言する。

各種会計を徹底検証

令和元年度 決算調査

令和元年度の決算調査は、9月7日・8日の2日間、各常任委員会に分かれて開催されました。様々な分野で使われた予算を徹底調査し、これからの行政運営を執行するうえで、貴重な討論が交わされました。

総務経済常任委員会



〔房総導水路補償施設管理事業〕

Q 八角健一議員

房総導水路補償施設管理事業は、どこでどのように設置しているのか。

A 産業課

房総導水路施設は、両国新田、古川地先と木戸台、小堤地先と於

Q 川島富士子議員

出産直後の女性は、身体的にも不安定になりやすく、子供を産み育てやすい環境づくりには、男女を問わず、仕事と家事・育児を両立しやすい働き方を追

A 企画空港課

令和元年度の役場男性職員の育児休業の取得は、1人です。今後、総務課とも共有しながら、組織として取得できるような環境づくりに努めてまいります。

Q 鈴木和彦議員

最近かなりのジャンボタニシが増えてきている。また、イノシシの被害が最近増えており、北清水地区でもほ場が2つくらい荒らされ米に被害が出ている。近隣の市町ではジャンボタニシ駆除に対する補助、イノシシ駆除に対する電気柵の補助を行っているが、当町の対応は。

Q 庄内賢一議員

北清水排水機場は、交付決定が1月となり翌年度に繰り越しとのことだが、いつになるのか。

A 産業課

北清水排水機場のポンプ1台については、

Q 山崎義貞議員

令和2年1月に交付決定がありましたので、そこから工事発注をして受注製造になり、製造について8か月ほど要しますので、令和2年度へ繰り越したもので、今現在、工事を実施している最中になります。

Q 都市建設課

栗山の町営住宅に合併浄化槽の設置計画はあるのか。

Q 小倉弘業議員

関係機関とも連携を取りながら、栗山川をきれいに保っていきけるように考えていきたいと思えます。

Q 環境防災課

令和元年度の新規申し込みは41件です。アナログ機種からの交換4台、撤去したものが10台あり、精査すると35台の増加。普及率で

求していくことも欠かせません。そこで、役場男性職員の令和元年度の育児休業の取得はどうか。

また、電気柵の補助については、近隣市町の状況を調査しながら今後、研究していきたいと思えます。

〔町内循環バス運行事業〕

Q 庄内賢一議員

以前の循環バス（鳥喰・上塚循環）は、北清水東地区の十字路を通っていたが廃止となった。しかし近くで利用している住民が1人いるが、現在は三軒家地区のバス停まで歩かないと利用できない状況である。高齢で免許も返納している。なんとかならないか。

A 企画空港課

Q 都市建設課

Q 山崎義貞議員

栗山の町営住宅に合併浄化槽の設置計画はあるのか。

A 都市建設課

Q 環境防災課

令和元年度の新規申し込みは41件です。アナログ機種からの交換4台、撤去したものが10台あり、精査すると35台の増加。普及率で

〔栗山川美化推進事業〕

Q 宮藤博香議員

栗山川の水は水道水、工業用水及び農業用水として利用されており、なくてはならない川です。しかしながら、通年で自然環境が保たれていません。都市部の一級河川の河川敷のように環境美化が図られることを考える時期にきているのではないかと思います。

A 環境防災課

〔栗山川美化推進事業〕

Q 小倉弘業議員

関係機関とも連携を取りながら、栗山川をきれいに保っていきけるように考えていきたいと思えます。

〔ホストタウン交流事業〕

Q 小倉弘業議員

ベリーズ国と連絡が取れないという経緯があったが、ベリーズ訪問後は改善されたのか。

は約60%です。

〔栗山川美化推進事業〕

Q 宮藤博香議員

栗山川の水は水道水、工業用水及び農業用水として利用されており、なくてはならない川です。しかしながら、通年で自然環境が保たれていません。都市部の一級河川の河川敷のように環境美化が図られることを考える時期にきているのではないかと思います。

A 環境防災課

〔栗山川美化推進事業〕

Q 小倉弘業議員

関係機関とも連絡が取れないという経緯があったが、ベリーズ訪問後は改善されたのか。

A 企画空港課

Q 環境防災課

〔栗山川美化推進事業〕

Q 小倉弘業議員

関係機関とも連絡が取れないという経緯があったが、ベリーズ訪問後は改善されたのか。

A 企画空港課

Q 環境防災課

令和元年度の新規申し込みは41件です。アナログ機種からの交換4台、撤去したものが10台あり、精査すると35台の増加。普及率で

〔栗山川美化推進事業〕

Q 小倉弘業議員

関係機関とも連絡が取れないという経緯があったが、ベリーズ訪問後は改善されたのか。

A 企画空港課

Q 環境防災課

令和元年度の新規申し込みは41件です。アナログ機種からの交換4台、撤去したものが10台あり、精査すると35台の増加。普及率で

〔栗山川美化推進事業〕

Q 小倉弘業議員

関係機関とも連絡が取れないという経緯があったが、ベリーズ訪問後は改善されたのか。

A 企画空港課

消火栓設置及び修繕料負担金で新設したものがあれば場所を、また修繕の内訳は。

A 環境防災課
消火栓の新設は谷中地区に1か所で、防火水槽を撤去した代わり

民生文教常任委員会



水槽に設置しました。修繕は、仕切弁等が傷んだ尾形地区、宝米地区と芝崎地区等で配水管の更新に伴うものがあります。

A 福祉課
3月半ばまでは支払っていないかったようだが、いつ頃支払ったのか。

A 福祉課
町の補助金は3月30日に支払っています。

Q 川島 仁議員
どのような理由で、3月30日に支払ったのか。

A 福祉課
運営の改善が図られつつあるといったところから、3月30日に支払うこととなりました。

ども課所管予算の基本健診として支出することになります。

【施設一般管理事業】
Q 川島勝美議員
橋場ジョギングコース撤去工事が行われているが、これはどこにあつて、元々使用不能であつたのか。また、撤去後に使用者が困ることはなかつたのか。

A 福祉課
出産育児一時金は1人いくらで、何件交付したのか。

A 住民課
1人42万円、21件交付しました。

【基本健康診査事業】
Q 川島勝美議員
生活保護世帯の基本健康診査は、健康ことも課で予算措置をするのか。

A 健康こども課
生活保護世帯については、社会保険または国民健康保険の保険証を所持しておらず、国民健康保険特別会計や社会保険の健康診査に属さないため、健康こ

【出産育児一時金】
Q 川島 仁議員
出産育児一時金は1人いくらで、何件交付したのか。

A 住民課
1人42万円、21件交付しました。

【社会文化課】
Q 鈴木輝男議員
橋場ジョギングコースの設置場所は、橋場児童遊園にあります。施設がかなり老朽化しており、利用状況を確

【光文化の森公園管理事業】
Q 鈴木輝男議員
図書館脇の光文化の森公園の中に、ステーションのコンクリートの建物があるが、この建物はほとんど利用されていない。この利用方法としてどのように考えているのか。

A 社会文化課
文化の森のステージにつきましては、花火

【シルバー人材センター運営事業】
Q 川島 仁議員
シルバー人材センターに500万円の補助金を支払っているが、

【番号案内表示システム】
Q 越川一雄議員
タッチパネルの発券機を設置することだが、予算はどのくらいか。

A 住民課
発券機の予算は全て設置業者の負担です。無償貸与で5年間の契約で設置します。

【不妊治療助成事業】
Q 秋鹿幹夫議員
不妊治療助成金について、不妊治療は多額の費用がかかり大変なことだと思ふ。実績が増えているのであれば、助成金額や回数増加の考えはあるか。

A 健康こども課

【バスポート発行件数】
Q 越川一雄議員
令和元年度のバスポート発行件数は

A 住民課
令和元年度のバスポート発行件数は、418件だったと思います。前年度で平均しますと、1日に2件程度です。

大会など、一般の方から要望がありお貸しするケースはありました。町でも施設の利用に関して、検討委員会を開いて検討している状況です。

【マイナンバーカード発行率】
Q 秋鹿幹夫議員
マイナンバーカードの発行率は未だ14.91%ということである。マイナンバーも導入され、更に増加させるチャンスではないかと考えるが。

A 住民課
これから更にPRして、多くの方にマイナンバーカードを作成していただき、マイナンバーの有効活用につなげていきたいと思ひます。

実績は平成30年度から徐々に増えており、令和元年度は3人が出産している状況です。予算計上については、その辺を考慮してやっつけていきたいと思ひます。

【避難行動要支援者名簿更新関連業務委託】
Q 森川貴恵議員
避難行動要支援者名簿更新関連業務委託について、個人情報保護の観点から問題は。

A 福祉課
現在、5,021名が登録され、個人情報に関して十分な注意を払い契約を交わしているため問題はありませぬ。

【町立保育所バス運営補助事業】
Q 印東彦治議員
横芝保育所通園バス運営補助金が159万円となっているが内訳は。

A 健康こども課
バスの利用者が多いところについては、保護者の負担金で賄える

もので、その分町の負担は減ります。利用者の少ないところにつきましては、保護者の負担金が少なくなっている、運営費補助金が多くなってしまう形となります。

【長欠児童生徒対策事業】
Q 森川貴恵議員
長欠児童生徒の人数とその対策は

A 教育課
小学校で14、15名、中学校で25名程度です。月1回各学校で、スクールカウンセラーやソーシャルワーカーなどを交えて長欠対策会議を行い、家庭との連携も図っています。

総務経済常任委員会所管事務調査

町災害対策・防災備蓄品などを確認

9月17日、総務経済常任委員会所管事務調査として、町災害対策と防災備蓄品に関する2件の調査、また避難所の備品設置を体験しました。

担当課より、昨年の台風災害を教訓とした新たな町の取り組みを聞き、「自助」「共助」「公助」の重要性を改めて感じました。備蓄品に関しては町で目標量を定めており、まだ目標量に達していない物資に対しては、早急に対応していくとのことでした。

また、避難所に関してはコロナ禍での避難所を想定し、2メートル間隔での紙筒の間仕切りシステムを使い、ベッドは強度な段ボールを組み立て、避難者のプライバシーを考慮した対応となっていました。組み立てを体験しましたがとても簡単で、災害時にはすぐ活用できると思います。

今後も総務経済常任委員会をはじめ議会といたしましても、災害に強い町づくりのために尽力してまいります。



◀ 町災害対策について説明を受ける



▲段ボールベッドの組み立て



▲間仕切りの組み立て



▲災害備蓄品

編集後記

紅葉の季節を迎え、皆様いかがお過ごしでしょうか。常日頃より議会だよりをご覧いただきまして、誠にありがとうございます。

さて、9月定例議会といたしましては、令和元年度決算が慎重な審査の結果、無事承認されました。また、新型コロナウイルス感染症に関する支援事業として、国からの地方創生臨時交付金を財源とし、個々の生活や打撃の大きかった産業への様々な町独自の支援を講じているところです。議会といたしましても町民の皆様へ寄り添い、全力でサポートする所存でございますので、是非ご活用ください。

本年はコロナ禍然り、気象状況も梅雨の長雨から一転、連日の真夏日が続くなど大変な状況が続きましたが、日を追うごとに寒くなつてまいりますので、皆様におかれましてはどうかご自愛くださいませ。

これからも、皆様に愛される議会だよりを発刊すべく努めてまいりますので、今後ともよろしくお願いいたします。

広報委員会

委員長 鈴木 克征
副委員長 鈴木 和彦
委員 川島富士子
委員 秋鹿 幹夫
委員 森川 貴恵

宮園 博香
印東 彦治
小倉 弘業